

ARTES Y LETRAS

FERNANDO ALEGRIA

Escritor y profesor, Fernando Alegría nació en 1918. Dirigió desde joven como estudiante y dirigente y por eso, cuando así no se recita como profesor de Estado, en 1934, fue nombrado delegado al Segundo Congreso Mundial de la Juventud que se celebró en Estocolmo. Luego de Noruega. De regreso en Chile se graduó de profesor de Castellano y Filosofía en la Universidad de Chile, al año siguiente. En 1948 obtuvo una beca para estudiar en el Bowling Green State University en la que, al cabo de un año se hizo acreedor al título de Master of Arts.

Ja Puebla, lucio, 21-VII-1991



Continuó sus estudios en el extranjero y así, en 1951, pasó a la Universidad de California, en Berkeley, donde a la vez que se perfeccionó, se licenció como profesor ayudante en el Departamento de Lenguas Portáguas de la misma casa de Estudios Superiores y allí mismo, en la continuación de sus estudios, se doctoró en Filología.

Cómo escritor, entre sus obras más conocidas: "Ricáldron", "Leyenda de la Ciudad Perdida", "Lautaro, Joven libertador de Arauco", con lo que obtuvo el primer premio entre todas las novelas juveniles presentadas por los países americanos al concurso de "Barbar y Bismarck", realizado en Estados Unidos. Es también autor de "Historia de la Poesía Chilena, obra en dos tomos: "Cimadev"; un ensayo sobre "Walk Williams e Hispanoamérica". En 1959 escribió: "El poeta que se volvió guapo", editado en español en México. En 1968, en Santiago, Chi-

lo, publicó "Caballo de Capo", con el que obtuvo el Premio Municipal de Novela. En 1960 escribió "Cataclismo" y "Las nortes del autor" en 1961. En 1962 publicó "Las fronteras del realismo".

En 1960 dirigió el Taller del Escritor en Concepción. Se ha desempeñado como profesor de Literatura Hispánica en la Universidad de Berkeley, California.

Como estadista de las letras chilenas, referido a "El Vacío", de Prado de Oña, Fernando Alegria expresa: "En el Vacío el poeta habrá alcanzado un punto dominio de los diversos elementos que van integrando su estilo; el lenguaje se encierra y afina, el valor de las palabras es ahora localizable, a través de cristales de mil colores al presente, apenas, la intensidad excesiva".

Fernando Alegria es uno de los escritores del Movimiento Literario de 1942. Considera que "desde la segunda mitad del siglo dieciocho se va operando paulatinamente un movimiento de transformativa cultural producido por la influencia del pensamiento sociológico francés; continua en las reformas de tipo literario impulsadas por Lebre y Mora; da sus primeros frutos en la generación de Lautaro, sometida a la influencia múltiple del socialismo español, del romanticismo francés predicado por Germinal y sus compatriotas de valle y del romanticismo de Bellac; madura hacia mediados del siglo, cuando la prosa histórica y filosófica llena la investigación de Vicuña Mackenna, Diego Barros Arana y los Amunátegui, mientras la poesía está representada por la primera generación de románticos, discípulos fieles de西班牙和 Zorrilla; y de ese luego, cuando Lautaro adopta un positivismo dogmático y precipita a sus discípulos en un arte sin docilidad. Si a todo este engranaje gregoriano se le quiere dar la denominación de Movimiento Literario de 1942, por razones de comodidad, aceptado, pero recordemos que 1942 no es un número en este caso, sino un nombre".

Baldomero Lillo, el célebre escritor chileno, fue redactado al inglés bajo los auspicios de la Pan American Union, Washington, D. C., en 1959, bajo el título de "Tales of life and other stories", con pró-

logo de Fernando Alegria.

Como escritor, Fernando Alegria ha sido incluido en la Obra-ción de 1924, del Realismo Popular, del Neoclassicismo. Esta generación se encuentra integrada por los escritores nacidos entre 1905 y 1919. Están por lo tanto, con Jacobo Díaz, Daniel Delmar, Nicolás Taingol, Gonzalo Díaz, Luis Enrique Díaz, Cármen de Alarcón, María Luisa Bombal, Francisco Coloma, Oscar Coira, Ricardo Llosa, Leóncio Gutiérrez, María Bahamonde, Juan Tejeda, Luis Moreno Rey, Andrés Sabella, Enrique Araya, María Carolina Gómez, Nicomedis Gómez, Luis González Zenteno, Guillermo

Atlas, Juan Díaz, Víctor Teitelboim, Baltazar Castro, María Jara y otros.

Fernando Alegria ha cultivado la crítica, la poesía, el cuento y la novela. Se trata de un investigador serio, atento y bien documentado, con un estilo pulcro y austero. Es autor también de "Mitos estéticos de la poesía moderna", 1939. Ha pasado largos años en el extranjero ya sea como profesor o como miembro de representaciones diplomáticas, pero ello no ha sido una dificultad para que esté continuamente escribiendo.

DARIO DE LA FUENTE D.

Fernando Alegria [artículo] Darío de la Fuente D.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fuente, Darío de la, 1922-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fernando Alegría [artículo] Darío de la Fuente D. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)